
Assemblée Générale (AG) de l’association des chercheurs francophones 

en géochimie organique (FROG)  

Le 12/09/2023 à Le Corum  (Montpellier, France) et par 

visioconférence (logiciel Teams) 

 

22 adhérents sont présents à l’assemblée générale et 3 pouvoirs ont été donnés. L’association compte 29 

adhérents donc le quorum est atteint. 

Ordre du jour de l’assemblée générale : 

1) Présentation du rapport moral (Président) ; 
2) Présentation du bilan financier et du budget prévisionnel (Trésorier et Trésorier adjoint) ;  
3) Point sur le changement de banque de l’association ; 
4) Nouveautés proposées à la communauté suite au sondage et appel à volontaires ; 
5) Point sur l'organisation de FROG VI 
6) Renouvellement du CA. Emilie Jardé et Arnaud Huguet sont démissionnaires. Ils sont tous les deux 

candidat.e.s à leur ré-élection ; 
7) Questions diverses. 

 

1) Présentation du rapport moral (Président) ; 
Un questionnaire a été mis en place au cours de l’année passée pour avoir l’avis des adhérents et des 
sympathisants sur les activités de l’association. Les principales conclusions seront abordées au cours de 
l’AG.  
 

2) Présentation du bilan financier et du budget prévisionnel (Trésorier et Trésorier adjoint) ;  
-Rapport financier présenté par le trésorier (Claude Le Milbeau) : pour la période du 01/07/2022 au 
30/06/2023, le total des dépenses s’élève à 1773,30€ et celui des recettes à 1142,82€. Le montant 
disponible en banque est de 7889,08€ au 30/06/2023. 
-Budget prévisionnel pour la période du 01/07/2023 au 30/06/2024 : les dépenses prévues sont les frais 
bancaires (152,16€), l’organisation d’une soirée FROG pendant l’IMOG 2023 à Montpellier (824€) et de la 
réunion FROG VI (2000€). Les recettes prévues sont les cotisations des membres à hauteur de 720€. 
L’association prévoit donc une baisse de son budget de 2254,16€ soit un montant disponible en banque de 
5634,92€ au 01/07/2024. 
 
Le rapport moral, le bilan financier et le budget prévisionnel sont soumis individuellement au vote des 
adhérents présents. Les trois propositions sont adoptées à l’unanimité des votants présents et représentés.  
 

3) Point sur le changement de banque de l’association : 
Le conseil d’administration a décidé de laisser la gestion des comptes de l’association à la banque postale 
car un contact direct a été trouvé à Orléans. 
Les adresses, codes internet, numéros de téléphone, etc… ont été mis à jour et Pierre Adam ne reçoit plus 
rien.  
Le trésorier doit demander à la banque qui a le pouvoir de signature des chèques au sein de l’association.  
 
Il est proposé de mettre en place un système de paiement pour plusieurs années de sa cotisation. Les tarifs 
de cotisations seraient les suivants : 
Membre ayant un contrat à durée indéterminée : 
20€ / an ou 55€ pour 3 ans 
Membre ayant un contrat à durée déterminée ou étudiant : 
8€ / an ou 20€ pour 3 ans. 
 
La proposition de mettre en place un tarif de cotisation sur 3 ans est approuvé à l’unanimité pour une mise en 
place à partir de 01/2024 
 

4) Nouveautés proposées à la communauté suite au sondage et appel à volontaires : 



Plusieurs adhérents/sympathisants ont manifesté le souhait d’avoir plus d’événements FROG au cours de 
l’année et pas uniquement les rencontres FROG tous les deux ans. 
Pour répondre à ce souhait, le conseil d’administration propose deux actions : 
-en amont des IMOG : faire un webinaire pour que les étudiants présentant leurs travaux à l’IMOG fassent 
une présentation devant la communauté FROG avant l’IMOG. 
-mettre en place des cours en ligne de géochimie organique animé par des chercheurs adhérents de 
l’association. Ces cours seraient donnés sous forme de webinaire et enregistrés, ce qui permettrait la mise 
en place d’une bibliothèque de cours à destination des étudiants débutant en géochimie organique. 
 
La première proposition remporte peu d’intérêt des participants à l’AG, ils la trouvent redondante avec des 
répétitions de présentations déjà organisées au sein des UMR. Pour la deuxième proposition, il semble y avoir 
de l’intérêt pour avoir accès à des cours en ligne de géochimie organique mais peu d’intérêt auprès des 
chercheurs adhérents à l’association présents lors de l’AG pour mettre au point ces cours. 
 
-Jérémy mentionne la rédaction collective d’un livre sur les biomarqueurs qui pourrait constituer une autre 
forme d’engagement des membres de l’association.  
 

5) Point sur l'organisation de FROG VI 
-L’événement aura lieu à Sorbonne Université, sur le campus Pierre et Marie Curie, 2 semaines et demi avant 
les jeux olympiques. Il se déroulera sur trois jours, du lundi 8 juillet après-midi au mercredi 10 juillet matin 
avec 30 créneaux oraux et trois conférences invitées. Il sera suivi par l’AG du réseau GEOF (REGEF). 
-L’auberge de jeunesse pour les étudiants (prévision 40 lits) et les restaurants sont déjà réservés. 
-Le site internet est à jour : http://geochimie.fr/manifestations/frog-vi/ et la première circulaire sera 
envoyée en début d’année prochaine. 
-Les organisateurs encouragent les adhérents de FROG de réserver leurs hôtels au plus tôt. 
 
FROG VII se déroulera en 2026 en Lorraine. 
 

6) Renouvellement du CA.  
Emilie Jardé et Arnaud Huguet sont démissionnaires. Ils sont tous les deux candidat.e.s à leur ré-élection.  
Raymond Michels, Vincent Grossi, Louis Rouyer et Camille Asselin se portent également candidats.  

Les six candidats au conseil d’administration sont élus à l’unanimité des votants présents et représentés. 

7) Remarques et questions diverses : 

-Les rencontres RESMO auront lieu à Dijon du 24 au 28 mars 2024. 

-Le réseau GEOF regroupe 19 plateformes analytique et a obtenu une dotation annuelle de l’INSU qui sert 

pour l’animation du réseau. Plusieurs ateliers ont été mis en place, notamment sur la pyrolyse-GC-MS, sur 

la spectrométrie de masse et sur la gestion des données. 

-Il avait été question de mettre à jour/actualiser une base de données de spectres de masses de 

biomarqueurs initialement créée à l’ISTO par C. Le Milbeau et J. Jacob. Plutôt que de faire une base de 

données nationale qui demanderait un fort investissement humain, il est proposé de faire un data paper qui 

permettrait de valoriser le travail fait à l’ISTO. Il pourrait peut-être intégrer d’autres bases de données de 

collègues. Par ailleurs, il semble plus opportun que la communauté française contribue aux bases de 

données de spectres de masses internationales déjà existantes. 

 

Le Président :         La Secrétaire : 

Pierre Faure-Catteloin        Sarah Coffinet 

 

 

 

http://geochimie.fr/manifestations/frog-vi/

